

Schweizer Schulpreis 2017

Laudatio Finalistenschule

Gemeindeschule Wauwil (LU)

Die Schule Wauwil zeichnet sich durch ein Schulhauserweiterungsprojekt aus, in welchem die Partizipation aller Akteure, insbesondere der Schülerinnen und Schüler konsequent realisiert wurde. Beispielhaft wurden der Schulerweiterungsbau und die neue Pausenplatzgestaltung dazu genutzt, Schülerinnen und Schüler kreativ und vielfältig einzubeziehen und dadurch in demokratische Entscheidungsprozesse einzubinden. Schule wird so zum mitbestimmten Lebensraum für Schülerinnen und Schüler, Arbeitsplatz von Lehrpersonen und Schulleitung und Begegnungsraum für Eltern und weitere Mitglieder der Gemeinde Wauwil. Die Schule im Ort ist eine tragende Stütze der Gemeinde, man arbeitet miteinander und zieht an einem Strang.

Eine weitere herausragende Leistung betrifft die Etablierung von Strukturen zur Verantwortungsübernahme, wie die Etablierung von Klassenräten und stufenspezifischen Schülerräten. Die gelebte Partizipation führt authentisch und prozesshaft ins Demokratie-Lernen ein. Am Bildungsziel „mündige Bürgerinnen und Bürger“ auf der Ebene der Schülerinnen und Schüler wird in Wauwil beispielhaft gearbeitet.

Schweizer Schulpreis 2017

Jurypräsident



Prof. Dr. Walter Bircher

Zürich, 18. Dezember 2017